

# México y Argentina por la Independencia Económica Latinoamericana

(Ver: CALIDA, Cols. 1 y 2)

CAFE  
**KEO**  
DELICIOSO  
TELS. 51-38-88 y 51-39-42

**El Porvenir**  
EL PERIODICO DE LA FRONTERA  
Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919

AÑO LVI Monterrey, N.L., Jueves 18 de Julio de 1974.- No. 21,957

Trajes HICKEY FREEMAN  
**Joe Brand**  
LAREDO, TEXAS  
Trajes HOLLYWOOD Clothes

## Tropas de Turquía y Grecia en Alerta; Chipre Presta al Ataque Turco

### Cálida Bienvenida a LE, de Isabel Perón

### Asegura Será Política a los 2 Países la Visita de Echeverría

BUENOS AIRES, 17 (AP).- El Presidente mexicano, Luis Echeverría, tras de recibir el apoyo básico del Perú a su propuesta de crear un Foro Económico en América Latina, inició hoy una visita oficial de cuatro días a la Argentina y coincidió con su colega argentina, Isabel Perón, en la necesidad de lograr la unidad latinoamericana para "alcanzar la independencia económica".

Ambos mandatarios, que firmarán el viernes una declaración conjunta y otros documentos, resaltaron la figura del extinto Presidente argentino General Juan D. Perón.

La visita de Echeverría ha despertado particular interés en los distintos sectores del quehacer nacional, asegurándose que será "muy positiva" para el acercamiento aún mayor de las dos naciones que propician la integración.

(Ver Opiniones de la Prensa Argentina, En la Página 4 de Esta Misma Sección)

Isabel Perón, embargada por la emoción al recordar la personalidad de su extinto esposo, dijo que Echeverría ha realizado una "tesonera acción" por su país la que ha dado como resultado la multiplicación de la imagen y la presencia de México en el mundo.

Echeverría llegó al Aeropuerto Internacional de Ezeiza a las 14.30 EST y transbordó luego al avión presidencial argentino, "Tango 01" en el cual descendió a las 14.58 EST en el Aeropuerto Metropolitano, en el centro de Buenos Aires.

Desde momentos antes se encontraba en el lugar la Presidenta argentina, acompañada por ministros del gabinete nacional y jefes de oficiales de las fuerzas armadas.

BIENVENIDA A ECHEVERRÍA

Se hallaban presentes los ministros de Economía, José Gelbard; de Relaciones Exteriores, Alberto J. Vignes, y de Bienestar Social, José López Rega. También se encontraba el Presidente provisional del Senado, José A. Allende.

Efectivos militares del ejército, la marina y la aeronáutica rindieron los honores de estilo, y una pieza de artillería ejecutó una salva de 21 cañonazos.

Tras los saludos protocolares, en una tarde de cielo gris, ambos mandatarios se dirigieron al palco oficial levantado en la zona militar de la estación aérea.

Echeverría llegó a Buenos Aires procedente de Lima como parte de la gira de 19 días que comprenderá luego Brasil y Venezuela. Anteriormente estuvo en Ecuador, y su objetivo es el de conseguir avances concretos para la unidad económica y política latinoamericana y hacer frente a las naciones industrializadas.

Echeverría y su comitiva fueron acompañados por Isabel Perón hasta un hotel céntrico donde se alojará hasta el

Ver: Argentina, Pág. 4, Col. 4

Y el "Metro" de Lima

## Co-Inversión de México y Perú en Siderúrgica

LIMA, 17 (AP).- La construcción de una siderúrgica con capacidad para producir dos millones de toneladas de hierro al año, con inversión de 500 millones de dólares (seis mil 250 millones de pesos mexicanos), está comprendida dentro del proyecto de co-inversiones firmado anoche aquí entre México y Perú.

El grupo empresarial que acompaña al Presidente Luis Echeverría en su viaje Latinoamericano, firmó un comunicado conjunto con empresarios y representantes del gobierno peruano que podría significar uno de los hitos más importantes en la expansión tecnológica de México.

Se ratificó el ofrecimiento de la empresa mexicana "Ingenieros Civiles Asociados (ICA) para construir el metro de Lima, que requería de una inversión de 200 millones de dólares ( Dos mil 500 millones de pesos) para tender una línea de 17 kilómetros de extensión en una parte subterránea en el centro de la ciudad.

Pese a la reserva que algunos de los empresarios mexicanos han expresado sobre el proceso político que registra el Perú, aceptaron la asociación para aportar tecnología, herramientas y patentes que contribuirán a impulsar el desarrollo industrial peruano, "especialmente en aquellos (rangones) que revisten prioridad en el Perú".

El Presidente Luis Echeverría asistió anoche a la clausura de la tercera reunión plenaria del Comité Empresarial México-Perú, en donde se dio a conocer el comunicado conjunto que incluye los proyectos de co-inversión concertados entre empresarios de ambos países.

**HOY 28 PAGINAS 50 cvs.**  
4 SECCIONES

Busca un Acuerdo de paz con Jordania

## Israel Devolvería Margen del Jordán, mas no Jerusalén

JERUSALEN, 17 (AP).- Israel está dispuesta a devolver la mayor parte de la margen occidental del Jordán como parte de un acuerdo de paz, dijo hoy el Ministro de Comercio israelí Haim Bar-Lev.

Bar-Lev, ex-jefe de Estado Mayor de las fuerzas armadas, dijo que los jordanos tendrían que aceptar a los palestinos en su país como parte del arreglo.

"Pensamos que los palestinos deben pertenecer a Jordania, junto con la mayor parte de la margen occidental", expresó Bar-Lev a los periodistas que acompañan al secretario norteamericano del Tesoro William E. Simon en su visita aquí de dos días.

Bar-Lev dijo que la porción de la margen occidental que podría ser devuelta a Jordania incluiría las ciudades de Nablus y Jenin.

Añadió empero, que Israel nunca accedería a devolver parte de Jerusalén a Jordania. Señaló que Israel no toleraría que Jerusalén volviera a ser una ciudad dividida y que su país se propone con-

servarla como capital.

Israel capturó la totalidad de Jerusalén y la margen occidental del Jordán en 1967. Esta es la segunda vez en tres días que Bar-Lev alude a la margen occidental. El lunes dijo a los periodistas que el gobierno del Primer Ministro Yitzhak Rabin "está preso a transferir porciones" del territorio de Jordania "a cambio de la paz".

Los dirigentes israelíes han indicado en el pasado que el Estado judío estaría dispuesto a efectuar el citado intercambio, pero la coalición de minoría de Rabin ha evitado abordar la cuestión debido a la oposición religiosa y de derecha que podría combinarse para derribar el gobierno.

Señaló que Israel aceptaría dar a Jerusalén un status especial a fin de asegurar el libre acceso a la ciudad y que su país desea también que la margen occidental del Jordán fuera una zona de libre acceso y de libre comercio, incluso después de su devolución a Jordania.

Bar-Lev hizo saber claramente que Israel no de-

volverá todo el territorio de la margen occidental anteriormente en poder de Jordania, sino "que retornará la mayor parte".

Dijo que Israel no toleraría un Estado Palestino separado pero que si Jordania tenía la mayor parte de la margen occidental, un 90 por ciento aproximadamente de la totalidad de los palestinos estarían en Jordania.

Bar-Lev criticó también durante la entrevista a Estados Unidos por aceptar la venta de un reactor nuclear a Egipto.

"En una semana, la tecnología de Egipto alcanzará un nivel en que será más fácil para ellos moverse a zonas más peligrosas", dijo. "Existe un riesgo muy elevado y un peligro para el mundo".

Funcionarios norteamericanos, incluso el Secretario norteamericano de Estado Henry A. Kissinger y Simon dijeron que insistirían en el establecimiento de estrictas garantías contra la posibilidad de que Egipto diera al reactor otros fines.



BUENOS AIRES, Julio 17 (AP).- La Presidenta de Argentina, Isabel Perón (derecha) escucha en compañía del Presidente Echeverría los himnos de ambos países en la ceremonia de recibimiento al Primer Magistrado mexicano en esta ciudad. (Telefoto).

### Declaración Echeverría-Velasco

## Apoyo Peruano a la Propuesta del Foro Económico en América Latina

LIMA, 17 (AP).- El Presidente Luis Echeverría, de México, partió hoy a Buenos Aires con el apoyo básico del Perú para la formación de un Foro Económico en América Latina, pero sin poder armonizar sus políticas sobre el Derecho del Mar.

Echeverría, que cumple un recorrido por cinco países sudamericanos, llegó a Lima el domingo. Al día siguiente planteó la idea de crear un Foro Económico Latinoamericano para la defensa de los productos de los países.

En una declaración conjunta suscrita esta mañana por Echeverría y el Presidente del Perú, General Juan Velasco, éste expresó "su simpatía" por los alcances de la propuesta y manifestó su complacencia porque esta iniciativa de Echeverría haya sido planteada en el Perú.

Velasco, "plenamente convencido de que se requiere abrir una nueva etapa en la cooperación económica latinoamericana, dio seguridades de que el gobierno del Perú estudiará la propuesta con el mayor interés".

COINCIDE MEXICO Y PERU

El plan mexicano coincide en gran parte con una propuesta peruana de crear un "sindicato de productores" para la defensa de sus recursos ante los sistemas organizados por las empresas multinacionales.

Echeverría aceptó esta coincidencia en el ámbito latinoamericano e insinuó que el Foro

podría ser tomado como un primer paso hacia el logro de dicho organismo.

La declaración de ambos Presidentes sólo toca tangencialmente el tema de los derechos del mar.

Ver: Perú, Pág. 4, Col. 6



LIMA, Perú, Julio 17 (AP).- El Presidente Echeverría, momentos antes de abordar el avión que lo conduciría a Argentina, abraza a una niña peruana que se adelantó a saludarlo. La escena tuvo lugar en el aeropuerto limeño. (Telefoto).

### Advierte Contra el Odio de Clases

## Paulo VI, Lector de Solzhenitsin

CIUDAD DEL VATICANO, 17 (AP).- El Papa Paulo VI divulgó hoy que se cuenta entre los lectores de las obras del exilado autor soviético Alexander Solzhenitsin. Se refirió al "Archipielago Gulag" de Solzhenitsin como uno que brinda evidencia del "ejercicio inhumano del poder de clases".

El Pontífice hizo la referencia durante su audiencia pública esta mañana. En la noche, el Papa salió del Vaticano y viajó, en automóvil, hasta el Palacio de Castel Gandolfo donde pasa el verano.

Fuentes vaticanas dijeron que los médicos instaron al Papa a que limitase sus actividades a un mínimo mientras esté en Castel Gandolfo con la esperanza de que se recupere totalmente de su más problemático año para su salud.

El Papa Paulo contrajo influenza dos veces, en el invierno y la primavera, y permaneció confinado en su dormitorio la semana pasada al sufrir de artritis en su rodilla derecha. El Papa ha sufrido de artritis, una enfermedad en las coyunturas, desde hace años y como resultado de esto se le nota alguna dificultad al caminar.

La humedad de Roma no es mejoría para la artritis. Los médicos esperan que el Papa se beneficie del clima seco y aireado de Castel Gandolfo, 426 metros de alto en las colinas que distan 15 kilómetros al sur de Roma.

En la audiencia matutina, el Papa mencionó a Solzhenitsin en un discurso centralizado en el riesgo que dijo enfrentan muchos cristianos de reemplazar la verdad religiosa con "enfermas filosofías o voluntad revolucionaria".

## Makarios Espera Reconquistar el Poder con Ayuda Británica

(Al tiempo que Turquía y Grecia mantenían a sus tropas en estado de alerta, la guardia nacional greco-chipriota que derrocó al Arzobispo Makarios reforzaba las defensas de Chipre ante la posibilidad de un ataque turco: se habla de una concentración de 100 mil soldados en la costa sur de Turquía. Por su parte, Makarios declaró en Londres que el gobierno británico le ha prometido ayuda —no especificó de qué tipo— para reconquistar el poder. Y en Bruselas, los países miembros de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) expresaron su deseo de que Grecia, a la que se responsabiliza del sangriento golpe de Estado, retire de la convulsión isla a los 650 oficiales griegos que encabezaron a los golpistas.)

### Refuerzan Defensas Rebeldes Chipriotas

ATENAS, 17 (AP).- La guardia nacional greco-chipriota reforzaba hoy las defensas de Chipre para el caso de un eventual ataque de Turquía, silueta a unos 70 kilómetros de la isla, según informaron fuentes fidedignas.

Fuentes militares en Atenas dijeron que la guardia nacional de Chipre, dirigida por oficiales del ejército griego, estaba llevando a cabo operaciones de limpieza tras derrocar al Presidente Arzobispo Makarios en un sangriento golpe.

Makarios huyó ayer de la isla a bordo de un avión militar británico.

El refuerzo de las defensas constituyó una respuesta evidente a las versiones de que Turquía había concentrado a casi 100 mil soldados en la costa sur de Turquía.

Grecia mantiene a sus fuerzas armadas en estado de alerta total desde la madrugada del lunes cuando se produjo el golpe en Chipre.

Se informó que soldados y vehículos blindados estaban apostados a lo largo de la frontera greco-turca al nordeste de Grecia prestos a atacar en caso de que los turcos efectúen algún movimiento hacia la República del Mediterráneo.

Turquía acusó a Grecia de violar los acuerdos de Londres y Zurich que culminaron con la creación de la República de Chipre.

Grecia, Turquía y Gran Bretaña son signatarios y garantes del acuerdo que dispuso la creación de un Chipre libre e independiente e implantó medidas destinadas a proteger a la minoría turco-chipriota que integra un quinto de la población de la isla de 636 mil habitantes. Los otros cuatro quintos son de ascendencia griega.

A principios de junio, Grecia destacó casi todas sus fuerzas armadas cerca de la frontera turca, debido a la disputa entre las dos naciones por los derechos de explotación petrolera en el Mar Egeo.

Tanto Grecia como Turquía son miembros de la Alianza Atlántica.

Por otra parte, informes no confirmados dicen que el embajador griego en Ankara, Constantine Cosmadópoulos, renunció hoy. No se dieron los motivos, pero se supone que es una forma de protesta contra la junta militar de Atenas.

El ministro del Exterior, Spiridión Tetenes

Ver: Chipre, Pág. 4, Col. 6

### Spinola Integra su Segundo Gabinete

## El Nuevo Gobierno Portugués, con Militares, Tiende a la Izquierda

LISBOA, 17 (AP).- El Presidente Antonio de Spínola anunció hoy el "segundo gobierno de la Segunda República" portuguesa, dándole así calidad de permanencia al gabinete que incluye a un número de militares que lo llevaron al poder.

En lo que parece ser una virtual toma del poder por militares radicales del gobierno coalicionista civil centro-izquierdista, Spínola anunció que el Primer Ministro, Carl Vasco Gonçalves había informado un gabinete de 16 miembros en que figuran siete militares.

"La vida política del país está avanzando a través de una nueva fase de disciplina" manifestó Spínola en discurso televisado a todo el país, con Gonçalves a su lado.

GIRO A LA IZQUIERDA

Fuentes políticas predijeron que el nuevo gobierno pudiera inclinarse a la izquierda, convirtiéndose quizás en un gobierno militar tipo-peruano.

Otras fuentes observaron que Spínola no usó la palabra "provisional" al describir el gobierno sino prefirió llamarlo "el segundo gobierno de la Segunda República".

Ajeno al rumbo que tome, la constitución del nuevo gabinete fue una clara victoria para el semisecreto "Movimiento de las Fuerzas Armadas" (MFA) que derrocó al régimen derechista el pasado abril.

Spínola dijo que estaba seguro que el gobierno actuaría con adecuada autoridad porque Gonçalves era "el cerebro del Movimiento de las Fuerzas Armadas".

MINISTROS MILITARES

Tres de los oficiales nombrados al gabinete son miembros de la comisión de 12 hombres coordinadora del MFA, que encabeza Gonçalves. Uno de ellos, el Mayor Ernesto Augusto de Melo Antunes, nuevo ministro sin cartera, ganó un expediente como opositorista e izquierdista en tiempos del régimen dictatorial derrocado.

### Makarios Culpa a Grecia del Golpe

LONDRES, 17 (AP).- El Arzobispo Makarios, Presidente depuesto de Chipre, declaró hoy que el gobierno británico le ha prometido que lo ayudará a reconquistar el poder, pero no aclaró en qué forma lo hará.

Makarios llegó a Londres hoy y se reunió con el Primer Ministro Harold Wilson. Acusó en conferencia de prensa a Grecia de haber querido asesinarlo en un golpe militar efectuado por la guardia nacional chipriota, que está dirigida por oficiales griegos.

Makarios declaró que Wilson le aseguró que Gran Bretaña no reconoce a nadie más que a él como Presidente legítimo de la convulsa y pequeña isla del Mediterráneo.

El Arzobispo no aclaró que clase de ayuda

Ver: Makarios, Pág. 4, Col. 3

### Pide OTAN Salgan Oficiales Griegos

BRUSELAS, 17 (AP).- Los gobiernos de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) hicieron saber hoy que desean que Grecia retire de Chipre los 650 oficiales griegos a quienes se responsabiliza del golpe que derrocó al Presidente Makarios.

Se teme que los griegos provoquen un conflicto armado entre Grecia y Turquía, ambos miembros de la Alianza, si se anexa Chipre a Grecia en perjuicio de la minoría turca en la república insular.

La lucha entre los aliados fortalecerá a los soviéticos en el Mediterráneo Oriental. Los soviéticos ya son fuertes allí a causa de su escuadrón naval en la región y los lazos soviéticos con los Estados árabes.

El consejo de la OTAN mantuvo su tercera reunión especial sobre Chipre en dos días en su sede central en Bruselas. Estados Unidos fue representado por el Embajador Donald Rumsfeld.

Posteriormente un alto funcionario de la OTAN dijo que había amplio apoyo a favor de Makarios y de una propuesta del Canciller británico James Callaghan de que los 650 oficiales griegos que comandan la guardia nacional chipriota "sean reemplazados lo más pronto posible".

Los funcionarios norteamericanos se negaron a revelar la posición que adoptó Rumsfeld.

Posteriormente un alto funcionario de la OTAN dijo que había amplio apoyo a favor de Makarios y de una propuesta del Canciller británico James Callaghan de que los 650 oficiales griegos que comandan la guardia nacional chipriota "sean reemplazados lo más pronto posible".

Los funcionarios norteamericanos se negaron a revelar la posición que adoptó Rumsfeld.

### El trabajo extraoficial de Vice-Primer Ministro, sin embargo, fue aparentemente a manos del Mayor Victor Alves, otro líder destacado del MFA. Su nombre fue leído

Ver: Portugal, Pág. 4, Col. 6



LONDRES, Inglaterra, Julio 17 (AP).- El Primer Ministro inglés Harold Wilson (derecha) es captado al iniciar conversaciones con el depuesto Presidente de Chipre, Arzobispo Makarios, después de la llegada de éste a esta capital, hoy. (Telefoto).